

Balade Justarétoise



Le quartier de Justaret a désormais ses mascottes. Elles s'appellent Cyprien et Vaillant.

Cyprien est un petit justaretois qui habite le quartier de Justaret avec Vaillant, son fidèle pigeon. Ensemble, ils mettent en musique l'histoire de ce quartier, berceau de notre commune. Ils sont en effet les héros du jeu de piste créé par la mairie, la Société du Patrimoine du Muretain et l'association Nature Midi-Pyrénées.

Testé l'an passé sur le site du Cros, le circuit de ce jeu de piste a été officiellement inauguré le 15 septembre 2018 lors de la 5ème fête des Confluences. Celle-ci coïncidait également avec les Journées Européennes du patrimoine, placée sous le thème du partage. Ces journées ont été l'occasion pour un groupe d'une trentaine de personnes dont le maire de Pins-Justaret accompagné d'élus municipaux de découvrir au gré de l'Ariège l'histoire et l'environnement naturel de ce quartier attachant. Désormais, grâce au soutien financier et logistique de la Réserve Naturelle Régionale du Confluent Garonne-Ariège, des panneaux balisent le circuit.

Le livret du jeu de piste est disponible sur le site de la réserve <http://rnr-confluence-garonne-ariège.fr/> et de la mairie de Pins-Justaret <http://www.mairie-pinsjustaret.fr/fr/index.html>



Vaillant, pigeon célèbre

A tra



vers le choix du nom « Vaillant », il est rendu hommage aux soldats de la grande guerre et à leur engagement. Inscrit sous le matricule 78715, Vaillant est un pigeon voyageur qui s'est particulièrement illustré dans la bataille de Verdun. Il fut décoré de la bague d'honneur pour avoir ramené un message jusqu'au colombier militaire de la citadelle de Verdun le 04 juin 1916, message annonçant la chute imminente du Fort de Vaux. Le fort arbore d'ailleurs une plaque commémorative qui rappelle ses efforts.